

España 1'25 ptas. al mes.
Extranjero 2'25 » » »
Número suelto 5 Céntimos.
Id. atrasado 10 » » »

Don Jaime de Borbón

La estancia de D. Jaime de Borbón en Barcelona asistiendo al mitin católico é interviniendo en la manifestación que le siguió, ha venido constituyendo una nota de actualidad.

Hojeando libros tropecé con uno: Le Usar et la Douma, de Raymond Recouly.

Recouly fué el corresponsal que Le Temps de París, envió á la Mandchuria durante la última guerra ruso-japonesa; Recouly es hoy el corresponsal de Le Temps en Londres.

Y en su libro, en la página 202, comienza un artículo dedicado á un príncipe que, á no ser español, y á no tener, como tiene, decisiva notoriedad para España, no reproduciríamos, traduciéndolo íntegramente.

«El príncipe don Jaime de Borbón, capitán de húsares de la guardia, acaba de llegar á San Petersburgo, y no pasa día sin que yo lo vea. Los azares de la guerra nos unieron. En las avanzadas del general Samsonof partíamos cama y comida, los camastrones chinos y las latas de conserva.

Una tarde, en Ta-Che-Kiao, me hallaba yo en los alrededores de la estación muriéndome de hambre. Había buffet, pero aún faltaban algunas horas para que pudiera comer algo sólido. En el pueblucho no quedaban ni huevos, ni pollos, ni nada que se pudiera comer. Por azar encontré al príncipe, en unión de otros oficiales, en el andén. Pusimosnos á hablar, y de repente me dijo:

—Me parece que usted no ha comido.

—¡No!—repliqué.
—Entonces, véngase conmigo; me queda una lata de mortadela que el otro día me hice traer desde In-Keou.

Le seguí á un campamento próximo. Y allí, á la temblorosa luz de una vela colocada en la embocadura de un frasco, cabe á un velador, frente á don Jaime, que se hallaba á medio tender sobre su camastro, devoré el manjar. ¡Creámo, ha sido lo que más á gusto he comido en la vida!

Aquel día me hizo comer; al día siguiente facilitó mi pase; debo, por tanto, estarle agradecidísimo. El estado mayor me concedió autorización para seguir un cuerpo de ejército. Únicamente que tan solo podía servirme de él «hasta nueva orden». Es esto una cosa «muy rusa». El príncipe, que iba á unirse á su brigada, me llevó con él, y naturalmente, nadie me detuvo en el camino para pedirme los papeles. Llegamos á las avanzadas de Samsonof á tiempo de asistir á un gran reconocimiento efectuado por la caballería.

Como se debía partir á las dos de la madrugada, el general llamó á don Jaime, su ayudante y le dijo: «El periodista francés que asiste por vez primera á una campaña no puede ir solo á través de las líneas. Yo no quiero llevarle conmigo, porque ya llevo otros agregados extranjeros; hay demasiada gente en mi estado mayor, y los japoneses, al ver esta masa, no dejarían de disparar sobre nosotros. Yo le encargo pues, que le guie, y, de momento, el capitán Tretiakof le reemplazará cerca de mí».

Todo el día estuve con el príncipe. Mientras, Tretiakof que le substituyó, encargado por el general de llevar una orden á la derecha, cayó en manos de los japoneses y fué muerto.

Don Jaime es un magnífico camarada, rico en anécdotas; habiendo recorrido el mundo en todas direcciones, llevó desde su juventud la vida más aventurera que darse pueda. Es casi una vida de los antiguos tiempos. Nacido en Suiza, educado en Inglaterra, pasó con sus padres á España durante la guerra carlista; luego viene á París, realiza sus estudios militares en Viena y cuando ha sufrido los exámenes y va á ser nombrado subteniente, una intervención diplomática se lo impide. Entonces viaja, visita las Indias y Marruecos; sin patria, el Czar le otorga y le nombra oficial de su ejército; concurre á una expedición al Turkestan y toma parte en dos guerras, la guerra de los boxers y la ruso-japonesa.

«A todos los candidatos á un trono, de vera exigírselles igual experiencia!»

Don Jaime, que por la mañana almuerza con el Emperador en Peterkoff nos habla de esa comida íntima con el Czar, la Czarina y sus niños, especialmente el último nacido; un lindo bebé gordito y con mejillas de color de rosa, que él tuvo sentado en las rodillas. Nos describe esa casa, esa pequeña casita,

situada junto al mar, donde vive como desterrado el dueño de todas las Rusias: un comedor reducidísimo: una diminuta terraza con vistas á la desierta playa, luego el mar y á algunas millas de la playa, anclado un pequeño yate. Detrás de la casa, y en derredor, árboles y flores, macizos, avenidas sombrías ningún ser humano; sólo dos centinelas montan la guardia, inmóviles; más allá, un cosaco á caballo se puso á la sombra de un corpulento árbol. La calma no puede ser más completa; el silencio y la soledad también; un silencio trágico, cabe á la villa donde tumultuosamente se agitan y chocan las grandes pasiones.

El general Trepof, mayordomo del Palacio y jefe de los pretorianos, está encargado de ejercer una perfecta vigilancia, y gracias á él su soberano está salvo de los revólvers y las bombas. Pero, por desgracia, igualmente está lejos de su pueblo. ¡A fuerza de protegerle se le secuestran! Me acuerdo de una frase de Nazarienko, diputado: «¡Ah, si yo pudiera hablar algunos minutos con el Emperador!» Pero no, ni él, ni ninguno de sus compañeros podrán verle nunca...»

Aquí termina el capítulo. ¡A cuántas reflexiones se presta involuntariamente nos acordamos de algunas páginas escritas por la señora Pardo Bazán. En efecto, á todos los candidatos á un trono debiera exigírseles experiencia, y en efecto, á todos los soberanos debieran exigírseles vida moderna que se compenetren con el pueblo.

Juan Píncel.

Para hermohear las narices

Las imperfecciones de este apéndice, que tanto influye en el aspecto de las personas, han dado y dan mucho que pensar á los cultivadores de la belleza humana, y de sus consejos y recetas vamos á transcribir unas cuantas.

Los individuos que tienen las narices muy anchas en la base, evitan el mayor desarrollo de la imperfección usando un rodillo de marfil ó de cancho, con el que oprimen, pasándolo rápidamente y repetidas veces, cada lado del apéndice.

Los que tienen los poros muy abiertos, cosa que afea y da aspecto de ordinario á la epidermis, deben esponjarse frecuentemente las narices con una mixtura compuesta de tintura simple de benjui y agua de rosas.

También se contribuye á que los poros se cierren dándose todas las noches una ligera fricción, después de haberse lavado la nariz con agua y jabón bueno; pero luego hay que aclarar bien con agua fría la parte sometida al tratamiento, pues de lo contrario se corre el peligro de que la piel se ponga reluciente.

La nariz encarnada suele estar por efecto de una indigestión, y para curarse es necesario, ante todo, atacar la raíz del mal, evitando toda dieta que perturbe las funciones digestivas, tener mucho cuidado de no inclinarse al leer ó al escribir y no beber jamás té caliente.

Temporalmente puede blanquearse las narices enrojadas aplicándose todas las noches zumo de limón y leche, lavándose acto seguido con agua de tocador perfumada y echándose por último polvos de arroz de buena calidad en abundancia.

A los que padecen de catarro nasal les conviene darse diariamente una irrigación de agua y sal. Cuando el líquido absorbido por un conducto sea devuelto por el otro, será señal de que está expedita la comunicación entre ambos.

Un medio muy bueno para conservar la salud consiste en asomarse todas las mañanas al balcón, oprimiéndose ligeramente la ventana derecha de la nariz con un dedo y aspirar el aire con el conducto izquierdo, contando hasta dos. Luego se pasa el dedo á la ventana izquierda, se oprime y se exhala el aire por la ventana derecha.

A las señoras que tienen la nariz grasienta quizás les dé buenos resultados las lecciones de agua de salvado ó de harina de avena. Un poco de vinagre de tocador diluido sirve también para el mismo objeto.

Lecturas curiosas

Las Ordalias

Hoy que tanto se habla contra el duelo, por existir la convicción de que sus resultados no siempre están en conformidad con la justicia, parece incomprendible que, para dispensar ésta, hayan recurrido los jueces á pruebas físicas de resultados inciertos é imprevisibles, ó á crueles suplicios; y sin embargo, tal era la costumbre en toda Europa durante la Edad Media, y tal es todavía en algunos países donde la civilización se entiende de muy diversa manera que entre nosotros.

Ya en la antigüedad, los sangrientos espectáculos del circo eran verdaderas ordalias, en las que se trataba de probar la culpabilidad de los infelices que se arrojaba á las fieras. La degradación del pueblo romano y la sed de sangre de sus emperadores, convirtió en espectáculo la prueba judicial, y para que nunca dejase de correr la sangre, se optó por degollar ó quemar al que las fieras respetaban. Después de muchos siglos de cristianismo, aún se conservaban vestigios de aquella bárbara costumbre. En España, muchos fueros municipales autorizaban la prueba del fuego y la del agua hirviendo. La primera se hacía con una barra de hierro de tres libras de peso, calentada al rojo. El acusado, después de un ayuno de tres días, de comulgar y de jurar ser inocente, la levantaba con una mano dos ó tres veces. Esta mano se le encerraba después en un saco, que se sellaba escrupulosamente, y si á los tres días no había señal de quemadura, el acusado era tenido por inocente, lo cual sucedía pocas veces.

En la prueba del agua hirviendo, el sometido á ella tenía que coger unas argollas de hierro del fondo de una caldera llena de agua de ebullición. Para ser declarado inocente, no tenía que sacar ni siquiera la menor escaldadura en la piel. También se practicaba la prueba del agua fría, que consistía en echar al acusado al agua atado de pies y manos, no declarándosele inocente sino en el caso de que, en tan difícil situación, saliese á flote con vida. En el reino de León, estas prácticas que nuestros modernos sentimientos de humanidad no pueden menos de condenar, existían aún en el siglo XIII, siendo prohibidas en un sínodo celebrado en 1288 en la ciudad del mismo nombre.

De que en la España medioeval se practicaban también las ordalias por las fieras, es prueba la historia de San Atalfo, obispo de Compostela. Acusado de ciertos delitos ante el Rey Ordoño I, éste dispuso que fuese expuesto á las acometidas de un toro bravo. El animal se negó á atacar al prelado; antes bien, demostró con sus juegos y caricias la mayor mansedumbre, lo que fué para todos los presentes demostración clara de la inocencia de Atalfo.

Prueba curiosa de veras, y muy usada por los jueces de aquellos tiempos, era la del pan y el queso, que se empleaba comúnmente con los acusados de robo. El supuesto delincuente recibía un pedazo de pan y otro de queso, benditos en la misa, y si no los podía tragar, su crimen se consideraba evidente.

Muchos siglos hace que en Europa han desaparecido por completo las ordalias; pero en otras partes del mundo no sucede lo mismo. En el Oriente, en la India y en ciertas partes de África, todavía se recurre á ellas para administrar justicia. La prueba por el veneno, especialmente, es muy usada en estos países.

En la historia de Madagascar, antes de su penetración por los franceses, es famoso el tanguin, empleado por los malgachos en sus pruebas judiciales. El tanguin es el fruto drupáceo de la planta llamada por los botánicos Tanguinia venenifera, cuya almendra contiene una sustancia tóxica que se asista prensándola hasta eliminar el aceite que hay mezclado con ella. Los efectos del tanguin son lentos; detiene poco á poco los movimientos del corazón, y produce la muerte sin convulsiones.

En algunas partes de la India, los acusados de crímenes comunes eran arrojados á un tigre. No hace muchos años, se sometió á esta horrible prueba á un anciano fakir, de quien se decía que había faltado á sus votos. El infeliz fué encerrado con la fiera en una estrecha jaula. Aturdidamente, la oportuna aparición de un destacamento de soldados ingleses puso fin á la escena de un modo menos sangriento de lo que se podía esperar.

El «suplicio del elefante» era otra prueba judicial que aún no hace cuarenta años se practicaba en la península de Katiavar. El tal suplicio es de lo más tremendo que ha podido el hombre imaginar. Al acusado, después de atarle los pies y manos, se le sujetaba por la cintura á una cadena, que por el extremo opuesto iba unida á la cincha de un elefante. El enorme animal recorría la ciudad al trote largo, y cada uno de sus pasos imprimía á la cadena una violenta sacudida que hacía rebotar el cuerpo del infeliz condenado. Si éste salía con bien de tan desagradable paseo, al llegar al sitio donde tenían lugar estas pruebas, se le desataba, y por un refinamiento de crueldad se le daba á beber un vaso de agua fría. Después, se le colocaba la cabeza sobre una especie de tajo, y el conductor del elefante invitaba á éste á aplastar con su monstruoso pie el cráneo del desdichado. A veces, el paquidermo se resistía á hacer de verdugo, y esto era indicio de la inocencia del supuesto criminal; pero, generalmente, aquél sabía demasiado bien su oficio.

En otros puntos de la India, el elefante ejecutor debía aplastar el pecho del condenado, en vez de la cabe-

za. La diferencia, como se comprenderá, no influyó nada en el resultado de la prueba.

No hay necesidad de decir que en esto de las ordalias, como en todo lo que huele á superstición, los pueblos que están por civilizar se llevan la palma; en ellos, la prueba judicial toma á veces aspectos imprevistos. Entre los zulús, por ejemplo, toda enfermedad grave, toda calamidad pública, se atribuye á las malas artes de alguna persona incógnita. Los hechiceros se encargan de descubrirla por medio de ceremonias misteriosas, que sería prolijo referir aquí, y el que por su desgracia resulta designado, paga con la vida una desgracia, en que, cien veces de cada ciento, no ha tenido la menor participación.

Noticias generales

Noticias de Cuba

«Tiene razón el «Herald» de Nueva York insistiendo en la necesidad de un protectorado norteamericano en Cuba», dice el senador Corrozo Bravo el martes último textualmente al corresponsal de aquel periódico en la Habana. «Estoy convencido, añadió, de que es el único medio de evitar en la isla la más espantosa anarquía y por esto todos los que la queremos de veras, debemos trabajar cuanto podamos por organizar un partido nacional que pida á Washington aquel protectorado.»

Esta declaración del senador representante de la provincia de Santiago de Cuba caerá como una bomba en el campo de los liberales, en el cual los señores Zayas y Gómez en competencia, trabajan por el triunfo de su candidatura por dicho partido, á la presidencia de la segunda república cubana.

De acuerdo con el citado corresponsal neorkino, quien asegura haber hablado con muchos centenares de cubanos de la capital y de las provincias, todos los ciudadanos pertenecientes á la industria, al comercio, á la banca, á las artes, á oficios manuales, al ramo de enseñanza, los propietarios grandes y pequeños, los plantadores, toda persona que tiene algo que perder y todo obrero en fin, que no desea más que paz para ganarse honradamente un jornal, toda la gente honrada y amante del orden quieren vivamente el protectorado, con la circunstancia de que no lo declaran muchos ostensiblemente por temor á la venganza de los enemigos de la paz pública, los revolucionarios que han dado ahora en la manía de pedir la independencia absoluta de la isla y la inmediata evacuación de la misma por las tropas norteamericanas, único medio, dicen, de que las próximas elecciones nacionales sean una verdad, es decir, un triunfo.

Contribuye bastante (y esto no lo dice el corresponsal) al estado indeciso é intranquilo de la opinión en Cuba, la manera ambigua y mejor diríamos extraña como se expresa siempre que se trata del porvenir de la isla, el presidente Roosevelt.

La suscripción para las víctimas de Kingston.

Comunican de Londres que la suscripción abierta por el Ayuntamiento á favor de las víctimas de Kingston llegó el miércoles último á 25 000 libras esterlinas, de las cuales se han mandado ya por cheque telegráfico al gobernador de Jamaica 15 000.

Para dicho socorro ha suscrito aparte, el Canadá, 50 000 Jollars, mientras que de las demás colonias y protectorados británicos se esperan considerables auxilios pecuniarios.

Terremoto en el Cáucaso

Se ha recibido en San Petersburgo la noticia de haberse sentido en Tiflidos temblores de tierra seguidos ambos de la mayor violencia, que han ocasionado enormes daños materiales y víctimas cuyo número se ignora aún.

Mareas y ciclones

Se ha recibido en Utrecht un telegrama del Gobernador de Atjeh, en el cual participa al Gobierno holandés un flujo extraordinario del mar que invadió en 12 de enero corriente la isla de Simenoes, cerca de Atjeh, causando, según se calcula, unas 1 500 víctimas. A la ola monstruosa siguió un temblor de tierra que sigue aún á intervalos. Añádese que la isla ha desaparecido casi en el mar. La mayor parte de las desgracias ocurrieron en Atjeh, para cuyo punto ha salido el gobernador de las Indias Orientales holandesas con auxilios, médicos, practicantes y medicamentos.

De acuerdo con un telegrama de Tokio que se acaba de recibir en Londres, el martes último estalló en el Mar Amarillo un violento temporal, que frente á Deluy ocasionó el naufragio de 35 embarcaciones japonesas y dos juncos chinos, cuyas tripulaciones se ahogaron. Debido al ciclón, embarrancó también en la costa de Chefoo, el vapor japonés «Miyaka Maru», ahogándose cinco de sus tripulantes.

Almacenes S. JOSÉ BRONDO ESQUINA BORNE ÚLTIMOS DIAS DE BARATURA OJO OJO * * Cortes damasé negros 16 Pts. * * * * * clase superior 30 VENTA DE RETAZOS ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS PRECIO FIJO *

Se acabó la concordia

Telegrafían de Teheran, que la sesión celebrada el martes de esta semana por la asamblea legislativa, fué muy tumultuosa por haber sabido los diputados de la nación que el gobernador de Tonekaboun se opone á la elección en aquel distrito del candidato popular.

El Congreso persa que, más que tal, parecía un lavadero, terminó su sesión acordando mandar un «ultimatum» al Shah exigiéndole declaración de si está con la asamblea ó contra ella.

Los partidos de la extrema izquierda declararon dar su parte, que si el Shah mandaba cerrar el Congreso, acudirían á la revolución, empezando por derribar el Gobierno.

Finanzas rusas

Comunican semioficialmente de San Petersburgo, que de los cálculos referentes al presupuesto de 1907, señalan un déficit aparente de 240 millones de rublos, mientras que el déficit real no llega más que á 120 millones, de los cuales se cubrirán 50 millones con un empréstito interior en el primer trimestre del año y con los mismos ingresos en los otros tres trimestres.

Prende la prensa de oposición saber de buena tinta que el ministro de Hacienda irá á París para preparar un empréstito franco-alemán de 800 millones de francos garantido por la explotación durante cincuenta años de varios ferrocarriles rusos.

Cortésias franco-yankis

Dicen al «Petit Parisien», que en ocasión de celebrarse en Burdeos una Exposición nacional marítima, asistirán á la ceremonia de la inauguración las dotaciones de algunos barcos norteamericanos de guerra que fundearán en aquel puerto.

Una industria de gran prosperidad

Para comprender el sorprendente desarrollo que en pocos años ha tomado y va tomando en el mundo la industria de los automóviles, señalaremos apoyados en datos oficiales, que cuando en 1902 empezaron los norteamericanos á dedicarse á aquella industria, no fabricaron más que 314 vehículos, número que en 1906 se elevó á 60 000 siguiendo Francia en segundo lugar con 56 000, Inglaterra en el tercero con 28 000, Alemania é Italia en los cuarto y quinto con 22 000 y 19 000 respectivamente y en el último lugar con 12 000 Bélgica.

Considerando en conjunto los últimos nueve años, ocupa Francia el primer puesto con 226 000 é Inglaterra el tercero con 88 000, mientras que los Estados Unidos durante no más que cinco años, han producido la enorme cifra de 89 000 automóviles.

Las inundaciones del Ohio

Telegrafían de Cincinnati—Ohio—que aún cuando las aguas del río Ohio se han desbordado, no han causado el número terrible de víctimas que se dijo en un principio, pero se sabe ya oficialmente que las pérdidas materiales se elevan á medio millón de dólares y á 15 000 el número de personas que, por escapar á los estragos de la inundación, han tenido que refugiarse en las tierras más altas.

Las aguas del Ohio han rebasado la altura de 62 pies ingleses de su nivel ordinario, alcanzando la mayor de cuantas se han registrado desde el año 1884.

Según las últimas noticias, la inundación ha empezado á bajar rápidamente.

Contra el despotismo ruso

Telegrafían de Alejandría de Egipto, que reina viva indignación entre los europeos por la entrega de algunos refugiados rusos al Gobierno del Czar.

Para protestar de semejante acción hubo el domingo último, con todo y ser día festivo, imponentes manifestaciones en las calles y en los teatros, tomando la protesta un carácter tan grave, que fué necesario rodear el consulado ruso en un cordón de tropas, á pesar de lo cual errancaron los manifestantes el escudo consular que hicieron mil pedrezos, y no habría aun terminado así la cosa

y mal lo habrían pasado el cónsul, su familia y empleados á no haber dado la fuerza pública algunas cargas, que después de ocasionar algunas desgracias acabaron con la manifestación.

Niégame el pueblo egipcio á la entrega de los refugiados que exige Rusia y solo está conforme en que si se trata, no de políticos, sino de malhechores se les deporte, pero en ningún caso entregarlos á las autoridades rusas.

Ante esta enérgica manifestación popular ha entrado la autoridad británica en negociaciones con el Gobierno ruso.

Reina impenetrable misterio acerca de la personalidad de los refugiados rusos en cuestión, que se encuentran ahora arrestados, pero se dice que forman aquellos parte de un grupo de 23 revolucionarios que escapados de Rusia fueron á buscar refugio seguro en territorio egipcio.

Preparándose para la lucha

Dicen de Berlin que todos los partidos políticos alemanes se están preparando para la próxima lucha electoral cuyo resultado deberá ser esta vez más influyente que en todas las demás ocasiones. Hay la creencia general de que el Parlamento que va á elegir el país estará poco más ó menos constituido como el anterior, en cuyo caso se anuncia la dimisión del canceller imperial von Bulow y que el emperador se ausente por una larga temporada de la capital de sus estados, pues no puede consentir Guillermo II que sobre la misma andee el estandarte de la revolución.

Pueblo enterrado en la nieve

Según noticias del departamento del Ariège que publican los periódicos de París, parece que los grandes nevados caídos recientemente en el mismo ocasionaron en un pueblo llamado Hospitalet, no lejos de los Pirineos, hay todavía más de seis metros de nieve, con lo cual la incomunicación es completa, muriéndose poco menos que de hambre la gente y el ganado. Los moradores de dicho pueblo no pueden salir de sus viviendas más que por las ventanas y abriendo galerías para ir de una casa á otra, y para colmo de males, las fuentes están cubiertas por enormes masas de nieve, de modo que la única agua obtenible es la que ellos mismos fabrican fundiendo con el fuego de sus hogares la nieve y todo esto con el continuo temor de que alguna avalancha los deje enterrados por completo.

Gravisimo suceso en Bélgica

Dice el «Petit Journal» de París, que un destacamento formado por 300 soldados belgas de la guarnición de Bruges, salió el lunes para Sainte-Croix, pueblo situado no lejos de aquella ciudad, saqueando á la llegada cuatro establecimientos de bebidas y varias tiendas y almacenes. Un pelotón de policía que trató de restablecer el orden fué arrollado por los saqueadores, produciéndose un choque en el cual se hicieron muchos disparos de revólver, resultando dos soldados y dos polizontes heridos graves y muchos otros leves.

La causa del motin fué una disputa habida el día anterior entre algunos lugareños de Sainte-Croix y un grupo de soldados, durante la cual salió herido de una cuchillada uno de los soldados, que fué en mal estado conducido al hospital.

Al saber sus camaradas que el herido es probable que no se salvará, acordaron ir á Sainte-Croix al siguiente día para vengarse.

Nuevo método de conservar carnes

Los químicos rivalizan en el arte difícil de hacer conservas de carne. Hasta ahora cultivaban la caja de conservas bajo las formas corrientes de desecación del producto ó de un sostenimiento en buen estado mediante el empleo de los peligrosos antisépticos.

Digamos que tanto una forma como otra dan resultados aceptables cuando la fabricación es cuidadosa, y sobre todo, cuando no transcurra mucho tiempo entre la preparación y el consumo. Con todo, la «Revue de chimie indus-

trielle, describe un nuevo método de conservación de las carnes, dipuntándolo muy superior á todos los conocidos.

Básase el procedimiento en el empleo del yodo ó del yoduro de potasio como productos sin rival para la conservación. El modo de operar es el siguiente: en un litro de agua destilada se disuelven 5 gramos de yodo metálico, ó bien 20 gramos de tintura de yodo, mas 15 gramos de yoduro de potasio. En ese baño se sumergen durante algunos minutos la carne ó el pescado, efectuando luego al aire el secado de dichos productos, los cuales, al decir de los precorizadores del método, se conservan en estado fresco hasta cinco días, pudiendo al cabo de ese tiempo ser consumidos sin peligro alguno.

Los promotores del método, poseídos del entusiasmo, calculan que 50 gramos de dicho polvo bastarían para constituir el equivalente de la ración cotidiana de carne de un soldado en campaña, y que, por consecuencia, un furgón podría conducir la ración de carne de 50 mil hombres.

Sin negar, de ningún modo, la posibilidad de ese modo de conservación, parecemos difícil eliminar totalmente de la conserva el yodo y el yoduro de potasio, cuya acción constante sobre las vías digestivas puede llegar á determinar trastornos gastro-intestinales. Y dada esa dificultad de eliminación, creemos que no debe aceptarse el sistema hasta que una serie de experiencias nos muestre su inocuidad.

Las bombas de Barcelona

Juicios de la Prensa Creemos inútil repetir que los sucesos de Barcelona preocupan no poco en Madrid.

Causa asombro extraordinario lo que en aquella ocurre y nadie se explica las razones á que obedece ese afán de mantener el terror.

Tampoco se concibe la colocación de tantas bombas, sin dejar rastro alguno los autores.

«El Globo», ocupándose esta mañana del asunto, censura que la policía barcelonesa se haya reforzado para colocar hambrientos y satisfacer compromisos únicamente.

Después, dice: «Las bombas que son halladas en la ciudad condal se fabrican en Madrid, en el propio ministerio de la Gobernación.»

Suprimase el dinero consignado para confidencias; no se gaste en esto una peseta, y se verá como desaparecen en seguida las bombas.

«El Imparcial» se ocupa de esta cuestión en el artículo de fondo, en la forma siguiente:

«Para el nuevo Gobierno es, como presentíamos, de atención urgentísima y preferente, esta lucha que en Barcelona se sostiene entre los ineógnitos propagandistas del terror y los hombres pacíficos y legales.

Y no es sólo el anarquismo el riesgo que amenaza á Barcelona: allí se presentan frente á frente el capitalismo y el socialismo, el separatismo más ó menos disfrazado y el centralismo representado por numerosos elementos de alto relieve social, obran en la inmensa retorta, que parece predestinada para los terribles experimentos de todas las ideas, de todos los peligros y de todas las ambiciones.

Ahí tiene el Sr. Maura tema adecuado á la grandeza de su pensamiento. Llevando á Barcelona la paz habrá conseguido infinita gloria. Para alcanzar los resultados que todos apetecemos no se le regateará el concurso de cuantos estimamos sobre todas las cosas la tranquilidad pública.»

«El País» comentando el mismo asunto, dice:

«La grande preocupación del Gobierno, y ciertamente que justificada, es la situación anormal que atraviesa Barcelona.»

Se asegura que en el Consejo de ministros de mañana se estudiarán algunas medidas extraordinarias contra el anarquismo, y se anuncia también que el Sr. Maura se propone visitar en Febrero próximo á Barcelona, de paso para las islas Baleares, en cuyo viaje se asegura que le acompañará el ministro de la Gobernación.»

JUDICIALES

Para mañana á las diez y media está señalada la celebración del juicio por Jurados de la causa procedente del Juzgado de Inca contra Pedro M. Banzá Mucar, Juan Mir Reines y Miguel Ferragut Alorda sobre robo y hurtos.

Acusará el abogado Fiscal Sr. Azpelicueta. Los procesados estarán defendidos por el letrado D. Gabriel Vidal y representados por el Procurador don Juan Mas.

RELOJ

En muy buen estado, de los llamados de caja, se vende. Informes: Centro de Anuncios plaza de S. Eulalia, nº 10

SILUETAS

Bertin

Al lanzarnos á la vorágine de la Ciudad Juídice, de esa capital de Francia que extendiendo sus tentáculos de seducción y arrobamiento hasta impregnar el ambiente todo, expoleó nuestra curiosidad el desce picante de conocer y admirar el arte diabólico que Butlier encarnó en su «Moulin Rouge», y recorrimos, desde el escenario Boulevardier de «Olimpya» al de los campos Elíseos de «Poli's Marigny» para dar satisfacción á nuestra deseo.

Cuadrillistas, chantones, gometes, excéntricos, todo el triunfo de la artificialidad femenina y todo el arte estratagario del cómic atollado y original, desfilaron ante nosotros, impresionándonos vivamente, hasta el punto de que nos revemos de ellos perpétua, alucinadora remembranza.

La presentación de Mr. Bertin en el escenario del Teatro Lírico ha venido á avivar nuestro recuerdo, con los retratos casi reales de los espíritus graciosos, ondulantes, sensitivos, graciosos, excéntricos de la Thibaud, de Lydia, de la Tortajada, de Yvette Guilbert, de la Otero, de Polin, de Dranem, de Mayol.

Robert Bertin tiene un don tal de asimilación que le permite reproducir con exactitud asombrosa los tipos más opuestos sin traspasar jamás los lindes del retrato, tan cercanos en este género á los de la caricatura.

Bertin es un sutilísimo escrutador de los ademanes, de las actitudes, de los gestos, de la psicología de aquellos personajes que se propone imitar, hasta el extremo de que se confunde la reproducción con el original.

En el fondo de las pupilas de Bertin nos parece ver algo que refleja el alma eternamente perversa y candorosa á un tiempo mismo, de las divettes parisenses, cuyo mirar tiene toda la gama de la seducción, de la ironía, de la gracia, del atolondramiento, de la pasión y de la frivolidad.

Bertin ha sabido comprender á maravilla el consejo que daba Baudelaire á la parisina: «Sois charmante et taite-toi» y lo sigue de modo fiel, ayudado por su elegancia original, por la seducción atrayente, por su arte alucinador.

Al admirar á Robert Bertin sobre el palco escénico, entre el oleaje de blondas que lo envuelve coquet; al oír el frofido de las sedas de sus costosos vestidos; al herir nuestra retina los cambios de lentejuelas y pedrería que cuajan sus trajes, nos hemos hecho la ilusión de que nos encontráramos en los teatros boulevardiers ó Moutmartres, admirando el arte diabólico que Butlier encarnó en su «Moulin Rouge» y hemos convenido explícitamente en que Bertin es el Mago de las imitaciones.

Pedro Ferrer Gibert.

Premios para el Certámen mercantil

El Presidente de la Asociación de Profesores y Peritos Mercantiles de esta Isla, D. Francisco Castaño, recibió ayer una carta del Director del Crédito Balear anunciándole que esta Sociedad había acordado conceder un premio de 250 pesetas para el próximo certámen.

También recibió el Sr. Castaño una comunicación del Ministerio de la Guerra contenida en los siguientes términos:

«Vista la comunicación de V. S. manifestando que esa Asociación ha acordado organizar un Certámen Nacional Científico Mercantil para conmemorar su constitución y que motivo de importancia moral y material será que por este Ministerio se conceda un premio y se señale un tema, el Rey (que Dios guarde) teniendo en cuenta la utilidad de estos certámenes que contribuyen al fomento de la cultura intelectual en su especialidad de los intereses económicos se ha servido acceder á los de eos de esa Asociación concediéndole el premio que solicita y se señalará el tema correspondiente. De real orden lo digo á V. S. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde á V. S. muchos años, Madrid 25 de enero de mil novecientos siete.—Weyler.»

Notas marítimas

MOVIMIENTO DEL PUERTO El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto durante las últimas veint y cuatro horas ha sido el siguiente:

Entradas De Valencia é Ibiza el correo «Cataluña» entró ayer á las doce y media con carga varia, la valija y 16 pasajeros.

De Barcelona esta mañana el correo «Lulio» con carga general la valija y 40 pasajeros.

De Mahon el correo «Isla de Menorca» con efectos, valija y 14 pasajeros.

De Ibiza el laud «V. del Carmen» con carga general.

Salidas Ayer tarde para Barcelona el correo «Balear» con carga general la valija y 6 pasajeros.

—Ayer á las doce y media para Sóller el vapor «Isleño» con lastre.

—Para Cabrera ayer el vaporcito del mismo nombre con lastre.

ALMACENES-MONTANER

PAÑERÍA Y SASTRERÍA * NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO FINAL DE TEMPORADA

INVIERNO 1906-1907

Grandes rebajas en todos los géneros cuyos precios quedan reducidos al de fábrica y algunos con rebajas.

SECCIÓN DE SASTRERÍA TEMPORALMENTE Y SOLO POR ESTE MES

Trajes para Caballero confeccionados en artículos novedad á la medida. 30 ptas. Abrigos para Señora, género novedad, contruidos á la medida 25 » Figuras á la medida en astrakan novedad 26 »

Aprovechar la ocasión y nadie compre sin visitar esta

BARATURA EXCEPCIONAL ARTÍCULO BLANCO á precio de fábrica

Despachadas Para Capdepera con lastre el laud «Cataluña».

—Para Ibiza y Alicante el correo «Cataluña» deberá haber soltado amarraz á las doce y media.

—Para Ibiza el correo «Lulio» con carga y pasaje.

Comisión Provincial Bajó la presidencia del Sr. Socias y Ciar se reunió ayer la Comisión provincial, á cuya reunión asistieron los señores Llobera, Aguiló, y Morales.

Aprobóse el acta de la sección anterior. Se acordó pasen al Negociado correspondiente varias comunicaciones sobre presupuestos carcelarios.

Se acordó remitir al Ministro de la Gobernación un expediente formado en virtud de una solicitud del Ayuntamiento de Marratxi, pidiendo establecer arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit que resulta en su presupuesto.

Se aprobó el justiprecio formado por el Arquitecto de provincia sobre derechos de arribo que debe pagar el propietario de la casa núm. 5 de la calle de la Almudaina lindante con el edificio de la Diputación.

Se accedió á lo solicitado por el Alcalde de Capdepera sobre la formación de un anteproyecto de alineación y resante y se acuerda encargarlo al Arquitecto provincial.

Se leyó una instancia del Alcalde de Sineu pidiendo que el Arquitecto provincial forme un proyecto de cobertizo en la Plaza del Mercado y otro de alineación de la calle de la Parra de aquella villa accediéndose á lo solicitado.

Se acordó la cancelación de la fianza del contratista D. Guillermo Salom.

La Comisión se enteró de la solicitud de una viuda vecina de Algaida, suplicando le sean admitidos en los establecimientos de beneficencia á dos hijos de 5 y 3 años de edad, por ser imposible atender á su subsistencia se acordó acceder á la solicitud en lo que se refiere al hijo mayor, y que sea éste admitido en la Casa Misericordia.

Se autorizó á un matrimonio de Porreres para recoger á un expósito de unos 15 años de edad, después de llenadas las formalidades de costumbre.

Se concedió el prohijamiento á unos vecinos de Artá de un niño que han criado y conservan en su compañía.

Se accedió á lo solicitado por el Alcalde de Lluchmayor pidiendo que sea admitido en la Misericordia un vecino de aquella villa que tiene 75 años de edad.

Se acordó sean admitidas dos jóvenes de 25 y 12 años de edad, vecinas de Alaró, que están imbéciles y su padre no puede atenderles.

Se acordó abonar las cuentas de las instalaciones telefónicas de la Diputación y Gobierno civil.

No habiendo más asuntos de qué tratar se levantó la sesión.

Nuestros corresponsales Manacor Ayer tarde en la sociedad liberal «Círculo Manacorés» se celebró Junta general para proceder á la renovación ó reelección de la Junta Directiva.

Abrió la sesión el Presidente D. Jaime Doménguez y después de exponer á los muchos socios que llenaban el bonito salón, el objeto de la reunión, dijo que el Secretario daría lectura á los gastos é ingresos habidos durante el bienio. De ellos resulta que después de las mejoras que se han introducido, queda una existencia de 8275 pesetas.

Acto seguido pidió la palabra don Juan Lliteras y después de tributar justos elogios á los señores de la Directiva y principalmente al Presidente, por su buena gestión al frente de la Sociedad, propuso que fuesen reelegidos dichos señores, siendo recibida esta proposición con un aplauso general.

Habló después, el Sr. Doménguez y dijo que en nombre de todos los individuos de la Directiva, agradecía al señor Lliteras y á todos los socios la proposición y las pruebas de atención y aprecio que les dispensaban; pero que ellos opinaban que debían sucederse en estos cargos los diferentes socios y por tanto que fuesen sustituidos por otras personas; proponiendo además, á los siete señores que más abajo se expresarán, los cuales fueron aceptados por unanimidad, y puesto de acuerdo, se distribuyeron los cargos en la forma siguiente: Presidente: D. Lorenzo Ferrer Nadal.

Vice-Presidente: D. Antonio Lluís Arovorn.

Depositario: D. Rafael Nadal Lluís. Vocal: D. Gaspar Forteza Fuster. Otro: D. Miguel Mesquida Lluís.

La Económica Por acuerdo del Consejo de Administración, se convocó á los señores accionistas á la Junta General ordinaria que se celebrará día 31 de los corrientes, á las cuatro de la tarde, en el domicilio social, Miñones, 11.

Los señores accionistas que deseen asistir á dicho acto, deberán depositar sus acciones con 24 horas de anticipación á la celebración de dicha Junta.

Palma 16 de Enero de 1907.—El Presidente, Jaquín Gual de Torrella. Por A. del C., El Vocal Secretario, Guillermo Borrás.

De Valencia é Ibiza el correo «Cataluña» entró ayer á las doce y media con carga varia, la valija y 16 pasajeros.

De Barcelona esta mañana el correo «Lulio» con carga general la valija y 40 pasajeros.

De Mahon el correo «Isla de Menorca» con efectos, valija y 14 pasajeros.

De Ibiza el laud «V. del Carmen» con carga general.

Salidas Ayer tarde para Barcelona el correo «Balear» con carga general la valija y 6 pasajeros.

—Ayer á las doce y media para Sóller el vapor «Isleño» con lastre.

—Para Cabrera ayer el vaporcito del mismo nombre con lastre.

Secretario: D. Ramón Galmés Ribot. Vice-Secretario: D. Guillermo Roselló Parra.

—En la madrugada de ayer, nuestra población apareció como cubierta por una blanquísima sábana, tal era la capa de nieve que la cubría; por la tarde, aunque á pocos intervalos, se repitió el fenómeno. Desde las primeras horas de la noche empezó á llover.

Tanto ayer como hoy, ha reinado entre nosotros un frío muy intenso.—C. 28 Enero de 1907.

Binsalem. Ayer sobre las doce de la mañana se declaró un violento incendio en un paraje de la calle Buenayre número 25, no pudiendo conocerse las causas que lo originaron y cómo se desarrolló.

El dueño de la casa se encontraba fuera, en el campo, por cuyo motivo tuvo que acudir al extranjero que había sido reclamado por algunas personas al percibirse del humo y de las llamas que salían de la casa.

El Sr. Alcalde D. Pedro Reus, y todos los individuos de la Guardia civil de este puesto acudieron al lugar del incendio, que pudieron dominar á los pocos momentos.

Las pérdidas se calculan en unas doscientas cincuenta pesetas.—C. Enero 28 de 1907.

Vapor averiado Completamos las extensas noticias que ayer adelantamos acerca de haber sido encontrado frente á las costas de Sóller el vapor inglés «Boltenhall» con graves averías.

El Sr. Pidal comandante de Marina de este puerto recibió por la mañana el siguiente despacho transmitido por el comandante de Marina de Sóller: «Vapor inglés «Boltenhall» de 6000 toneladas, con 28 tripulantes en viaje de Galvestón para Génova, ha perdido la hélice y se encuentra fondeado sobre la costa de Sóller á unas 5 millas de la boca pidiendo auxilio urgente de remolque.»

Inmediatamente el Sr. Pidal celebró una entrevista con el director naviero de la «Isla Marítima» Sr. Simó, acordando que saliese con urgencia el vapor «Isleño» para auxiliar el inglés.

El «Isleño» se dirigió al puesto donde se creía fondeado el vapor inglés y después de vencidas algunas dificultades, pues no se encontraba al «Boltenhall», logró darle vista, poniéndose seguidamente al habla los capitanes de ambos buques.

Como el mar estaba algo agitado, la travesía de remolque se hizo con alguna dificultad.

A eso de las cinco, se señaló la presencia de los dos vapores en el horizonte, y una hora después fondeaba el «Boltenhall» frente al «Corp-Marf.»

El «Isleño» entró en el puerto. Seguidamente de fondeado el vapor inglés, pasaron á su bordo el médico de sanidad Sr. Berga; el práctico del puerto Sr. Rosselló y una pareja de carabineros.

Así que se practicó la visita de remolque, se dió entrada al buque. Es probable que las averías sufridas tengan que componerse en otro puerto.

TEATROS Teatro Lírico Para conveniencia de los intereses de la empresa fuera conveniente que el cartel de la compañía ecuestre que trabaja en este Círculo fuera reforzado con algunos números notables puesto que de ellos dispone la señora Alegria y de este modo acudiría el público al Lírico.

Bertin sigue siendo la única atracción y de cada día son más admiradas y aplaudidas sus imitaciones.

Mañana renovará el Sr. Bertin todo su programa, presentando nuevos personajes, entre ellos la célebre Cigale, en cuya imitación ejecutará escogidas piezas en la guitarra.

A ruego de muchos asiduos concurrentes al teatro, la empresa artística ha resultado que Mr. Bertin ejecute su programa en la segunda parte del espectáculo.

A petición del público mañana jueves dos funciones tomando parte Bertin.

BURSATILES Valores públicos Madrid 29 á las 16'00

Interior contado 81'95 Interior fin de mes 82'00 Amortizable, 5 p g 101'20 Banco de España 438'00 Compañía de Tabacos 888'00 Francos 8'60 Libras 27'40 Exterior de París 94'85

Valores locales Palma 29. Dinero

Crédito Balear 100'50 Fomento Agrícola 0'00 Acciones Vaporés Isleña 84'00 Obligaciones de id. al 5 p g 102'40 Acciones Salinera Española 115'00 Obligaciones de id. al 6 p g 101'50 Id. de la id. al 5 p g 100'00 Ferro-carriles de Mallorca 8'50 Alumbrado por Gas 110'00 La Económica 10'50 Bonos Municipales 44'00

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal de Palma de Mallorca

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 272 del Reglamento, esta Sucursal celebrará Junta general de señores accionistas el domingo día 3 de Febrero próximo á las doce de la mañana.

Los poseedores con tres meses de anticipación á esta fecha de diez ó más acciones domiciliadas en esta Sucursal que deseen asistir al acto, se servirán pasar por la Secretaría, donde se les facilitarán las oportunas papeletas de asistencia.

Según previene el artículo 67 de los Estatutos del Establecimiento, el derecho de asistencia á la Junta general, no puede delegarse, y sólo las mujeres casadas, las menores de edad y las Corporaciones podrán ser representadas por los maridos, tutores ó representantes legítimos.

Palma 21 Enero de 1907.—El Secretario, J. Triay.

Bailes en el Lírico

Habiendo resuelto la empresa celebrar durante este Carnaval cinco bailes de máscara, los señores que deseen suscribirse podrán hacerlo en la taquilla del Teatro Lírico.

Dichos bailes tendrán lugar: el primero el sábado 26 del actual y los otros, en los días, 2, 7, 9, y 12 de febrero.

ACADEMIA DE PREPARACIÓN PARA MAESTRAS Y MAESTROS DE 1.ª ENSEÑANZA

Preparación para asignaturas y reválida de grado elemental. Asignaturas y reválida del grado superior en Barcelona.

Se dan conferencias de preparación para oposiciones á escuelas de niños y niñas. Para informes dirigirse á D. Miguel Porcel, Regente de la Escuela práctica—Co'radia; y á D. Bartolomé Terrades profesor de la 2.ª escuela de Palma—calle de Moyá

Banco de Sóller La Junta de Gobierno de esta sociedad ha acordado señalar los días 28, 29, 30 y 31 del corriente mes, de 2 á 4 de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos de 9 á 12 de la mañana, para el pago del dividendo activo de 13 pesetas por acción fijado en la sesión general ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas. Sóller 21 Enero de 1907.—El Director Gerente, Damián Magraner.

DISPONIBLE

28.000 Ptas. 55.000 Ptas. 100 mil Ptas. Se desean colocar en primera hipoteca y en un solo préstamo, cada una de dichas partidas.

Informes: Centro de Anuncios, P. Santa Eulalia, 10.

JAIINE HERNÁNDEZ PINTOR

San Miguel 21—Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colección de papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Matató, calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel número 21—Palma

AL LENTE DE ORO 25 Calle BROSSA 25

Isidoro Lassalle hijo

Gafas y lentes Cristal Roca Garantizado Y DEMÁS CLASES

SE GRADUA LA VISTA * COMPOSTURAS GEMELOS Teatro y Campo

Ultimas PARA NOVEDADES MOLDURAS CUADROS

Oleografías, Grabados.—Santos, Paisajes, PRECIOS SIN COMPETENCIA

ACADEMIA DE PREPARACION COMPLETA

PARA EL INGRESO EN EL CUERPO DE CORREOS

Bajo la dirección de Oficiales del cuerpo y con la cooperación de ilustrados profesores especiales, queda abierto un nuevo curso para las próximas oposiciones.

Informes: Garmas, 18.—

BOTELLAS VACÍAS

DE TODAS CLASES Se venden muy baratas

Informarán en el Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

VINOS LEGÍTIMOS

No dejes de probar los legítimos mostacales y jerezos, vinos rancietes, tintos y blancos.

Moscatel de 0'75 á 2 ptas. litro. Jerez de 0'75 á 2 ptas. id. Embotellados de 1'25 á pesetas botella.

SANTO CRISTO, 4 junto á la plaza de Santa Eulalia.

SERVICIO TELEFONICO Y TELEGRAFICO

De nuestros Corresponsales especiales en Madrid y Barcelona, Sres. Martínez Albacete y Vich Company.

Madrid 29 (á las 17) El Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito importante

El alcalde Sr. Dato está convencido de que para llevar á cabo las obras de saneamiento y embellecimiento que necesita Madrid, es indispensable intentar un empréstito importante.

Al efecto, parece que el Sr. Dato se dedicará á estudiar en seguida la manera de llevar á cabo una operación de crédito.

Desprendimiento de tierras En Reinosha ha ocurrido un desprendimiento de tierras, debido al reblandecimiento de terreno por las lluvias. Se cree que hay varias víctimas, aunque no se conocen detalles de lo acaecido.

El alcoholismo.—Muerte de un sereno.—Fuga En Ternel se desarrolló esta madrugada un suceso que produjo gran alarma.

Un sujeto forastero, quizá algo excitado por el alcohol, agredió á un sereno, dejándolo muerto de un tiro. Al ruido de la detonación acudieron otros varios vigilantes nocturnos, que quisieron detener al agresor.

Este hizo frente á todos sus perseguidores, conteniéndoles á tiros. Gastando todas sus municiones se fué retirando, logrando huir. La guardia civil le persigue.

De Buenos Aires.—Huelga terminada Comunican de Buenos Aires que se ha encontrado por fin la solución á la huelga de Rosario de Santa Fe, dándose ésta por terminada.

En la población reina la mayor tranquilidad. El Dr. Berhing.—¿Está loco? En Berlín circula el rumor de haber sido encerrado en un manicomio el doctor Berhing, que creyó haber descubierto un remedio contra la tuberculosis.

La catástrofe de Sarrebruch.—Más cadáveres En las minas de Lievin se han extraído los cadáveres de dos ingenieros. Para trabajos de salvamento han bajado á las minas 812 obreros.

De ellos han perecido cincuenta. Horroroso incendio En Búfalo ha ocurrido un horroroso incendio que ha destruido una casa de ocho pisos.

Al verificar los primeros trabajos de extinción el cuerpo de bomberos, tuvieron la desgracia de que se derrumbaran las paredes, cayendo sobre ellos. Muchos han perecido entre los escombros.

Las pérdidas se elevan á cinco millones de dólares. Tolstoi agonizando Circula con insistencia el rumor de que el eminente novelista y escritor ruso conde León Tolstoi se encuentra agonizando.

Altos cargos militares El ministro de la Guerra señor Loño pondrá luego á la firma del rey los decretos para proveer los siguientes altos cargos de la milicia.

Dirección general de Inválidos, vacante por pase del Sr. Loño al ministerio, puesto que se sabe ocupará el general Luque. Jefatura del campo de Gibraltar, vacante por pasar á la Dirección general de Comunicaciones el general Espinola de los Monteros que ya la desempeñaba.

Un tercer puesto de general de división en la Junta regional, la Subsecretaría del Ministerio. Guardando á Maura No son verídicos los rumores circulados por varios puntos de haberse cometido un atentado contra el señor Maura.

Pero eso no obstante, algo debe temerse, porque la policía encargada de guardar al presidente del Consejo ha sido reforzada con ocho guardias más. Este aumento de precauciones es algo tanto comentado.

Los huelguistas se proponen no permitir la entrada en la población de las hortalizas y verduras. Al ver el sesgo nada tranquilizador que el conflicto tomaba, reuniéronse las autoridades en la Capitanía general.

Los hornos trabajan.—Resignando el mando.—Los estudiantes en huelga. Valencia.—Sábese que los hornos trabajan y hasta ahora no escasean los artículos de primera necesidad.

Temiendo alte reciores de orden público, el gobernador civil resignó el mando en la autoridad militar, quedando declarada Valencia en estado de sitio y publicada la l. y marcial.

Hoy no entraron los estudiantes en las cátedras. Nuevos detalles.—La declaración del estado de sitio.

Valencia.—Conócense á última hora nuevos detalles del conflicto de Valencia. Se ha recibido un telegrama oficial dando cuenta de la declaración del estado de sitio.

Al amanecer se han fijado en los puntos más visibles de la población, bandos notificando la resignación de poderes por parte de la autoridad civil en la militar.

La huelga no es general.—Incidentes y colisiones.—Reina el orden. Valencia.—No está planteada en absoluto la huelga general, pues en algunos talleres y fábricas se trabaja.

Las panaderías y carnicerías se hallan abastecidas como de ordinario. Se observa, sin embargo, que muchos obreros de diferentes profesiones huelgan; al amanecer se registraron algunos incidentes y colisiones, por efecto de los cuales han ingresado en el depósito de detenidos siete individuos.

Ahora el orden es completo. Declaraciones de Lacierva El Gobierno justifica la declaración del estado de sitio en Valencia diciendo que se ha decretado por haber amenazado los consumidores con la huelga general, la cual debe considerarse ilícita.

El Gobierno está dispuesto á reconocer el derecho de los obreros á la huelga; pero los consumidores no son obreros, sino unos empleados á quienes el reglamento faculta para usar armas y están sujetos á una ley especial.

El nuevo gobernador de Valencia.—A solucionar el conflicto. Mañana irá á Valencia el nuevo gobernador D. Janso Pérez Moso, el cual se encargará inmediatamente del cargo, comenzando gestiones encaminadas á solucionar el conflicto.

Los huelguistas quieren que sean admitidos los consumidores despedidos, y la empresa rechaza á los que han sido y son cabezas y promovedores de la huelga. Tropas acuarteladas.—Retenes.—Tranquilidad.—Comisiones y Juntas.

Las tropas de la guarnición se hallan todas acuarteladas. Está reconcentrada la guardia civil, patrullas de este instituto recorren las calles de la población.

Hay además establecidos bastantes retenes. Sigue reinando orden. El Comité de Sociedades obreras ha nombrado varias Comisiones y Juntas, previendo el caso de que las autoridades decreten la prisión de las constituidas.

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones: Disponiendo que el nombramiento de secretario de las Juntas municipales de primera enseñanza se haga conforme al decreto de 12 de Junio último.

Declarando que no cabe gracia de indulto á las penas impuestas por virtud de expediente gubernativo. Disposiciones para cumplir el real decreto de 16 del actual relativo á la creación de 222 escuelas públicas.

Ultimas noticias

Madrid 30 (á las 3:20)

Manifestaciones de un ex-ministro liberal.—Reorganización del partido.—Moret y Montero Rios. Se atribuye á un prestigioso ex-ministro liberal que últimamente formaba parte de los Gabinetes Lopez Dominguez y Vega de Armijo las siguientes manifestaciones:

Dijo el ex-ministro de referencia que la última caída del Gobierno liberal ha servido de gran mejora de un valor inextinguible para el partido, pues con ello se ha demostrado que no puede continuar así una agrupación política tan poderosa que tantas simpatías cuenta en el país y que sin embargo se halla profundamente disuadida por no haberse podido uniformar el criterio de los primates.

Continúa el ex-ministro diciendo que el Sr. Moret se ha dado perfecta cuenta de los perjuicios de tal situación y que por ello activa sus gestiones para que muy en breve la política liberal funcione con la regularidad con que lo viene haciendo el elemento conservador.

Añadió que la prueba de todo ello es la franca inteligencia con que se han unido los señores Moret y Montero Rios. Esta armonía quedará patentizada en las próximas elecciones de diputados en las que se revelaran los primeros indicios de una inteligencia unificada y solidaria en todo el partido.

Estas manifestaciones, como hemos dicho, se atribuyen á un personaje liberal que bien pudiera ser el Sr. Conde de Romanones. Maura y las bombas de Barcelona.

Ayer tarde, al tener noticia el señor Maura de que en Barcelona se habían encontrado por la mañana dos bombas, una en la calle de la Platería y otra en el cuartel de la Guardia civil, ha conferenciado extensamente con el ministro de la Gobernación Sr. Lacierva.

El señor Maura ha recomendado al ministro que se imprima gran actividad en el asunto de la policía municipal, que se proyecta instituir en Barcelona para arbitrar medidas de represión contra los atentados terroristas. Lacierva y el Gobernador de Barcelona.

A consecuencia de la entrevista tenida por los señores Maura y Lacierva, éste ha conferenciado telefónicamente con el Gobernador civil de Barcelona señor Osorio Gallardo, pidiéndole detalles minuciosos del estado en aquella capital.

El Gobernador propondrá que se recompense á los subordinados que han intervenido en los recientes intentos terroristas al objeto de estimular á los demás agentes para el descubrimiento de los misteriosos criminales. Sucesos misteriosos en Cartageña.—Niña secuestrada.—Mendigo sospechoso.—Madre infeliz.

Dicen de Cartagena que ha aumentado extraordinariamente la alarma del vecindario producida con motivo de la desaparición de una niña de 22 meses de edad, hija de Juan Pareles Saura, colono de las haciendas del señor Lorenzo. La niña secuestrada se encontraba enferma desde su nacimiento, hallándose en completo estado de raquitismo.

Sábese que desde hace algunas semanas venía merodeando por los alrededores de la casa un sujeto de aspecto de mendigo y de porte un tanto sospechoso. Se recela que la niña pueda haber sido secuestrada por el mendigo pues su desaparición coincide con el secuestro de la niña.

La alarma que reina en Cartagena es grandísima. Témesse que á la madre le sobrevenga un rapto de locura.

Los obispos franceses Dicen de París que los obispos franceses han acordado ensayar los acuerdos que se adoptaron en la última asamblea referentes á la Ley de separación.

Los obispos han reclamado del Gobierno que se les den garantías de que será cumplida estrictamente la Ley.

La catástrofe de Sarrebruch Dicen de Berlín que han continuado los trabajos de salvamento en las minas de Liebin.

Van extraídos ya 164 cadáveres. En el interior de las minas se repiten las explosiones. Quedan sepultados aún 300 mineros.

Otra bomba en Barcelona De Barcelona comunican que anoche en la calle de San Pablo se encontró otro objeto sospechoso. Eavuuelto en un colchón, como los anteriores veces, fué trasladado al campo de la Bota donde se le hizo estallar.

Noticias desmentidas El señor Maura recogiendo los insistentes rumores que ayer circularon, ha desmentido que emprenda un viaje á Barcelona y Palma.

Ha desmentido también que piense proveer las Capitanías Generales y verificar un cambio de carteras en el actual ministerio. Los desórdenes de Valencia.—Cargas de la Benemérita.

Comunican de Valencia que aunque se haya proclamado el estado de sitio, continúan las coacciones por parte de los huelguistas. Estos imponen por la fuerza el cierre á los establecimientos que hallan abiertos.

Ayer ocurrieron en aquella capital graves desórdenes. Los huelguistas trataron de hacer descarrilar á un trenvia. Acudieron fuerzas de la benemérita que tuvieron que repetir las cargas contra los empujados para disolverlos, resultando algunos heridos leves.

Table with 2 columns: Location and Price. Locations include Interior, Nortes, Alicante, Orenses, Francos, and Coloniales. Prices range from 82'17 to 00'00.

(CORREO DE HOY)

Lo que dice Maura

Copiamos íntegras las manifestaciones hechas por el Sr. Maura á un redactor del «Liberal» de Madrid:

«Creo, en primer término, que nuestro país ofrece un vasto campo al trabajo nacional. Para ello se requiere despertar la energía dormida de los españoles, quienes, poco perseverantes en la dirección y en el esfuerzo, malgastan su vitalidad en continuas mudanzas de postura. Así, el extranjero nos domina y nos conquista en el terreno económico.

El partido conservador estima, como lo más perentorio, atender á la reconstrucción económica y material de España paralelamente con su cultura. A tal fin, y para discutirlo apenas se reúnan las nuevas Cortes, hará un presupuesto en que resplandezca la sinceridad, en que sean convenientemente dotados todos los servicios y en que, además, se consagre la debida atención á la marina mercante y á la de guerra. En esto quedamos al dejar el poder en 1904, y á esto volveremos ahora.

Dado ese primer avance, es para mí compromiso de honor hacer que se discuta y vote la ley de Administración local, en la que se cifra mi mayor empeño. No mantendré en ello intransigencia alguna; antes bien, admitiré todo lo que contribuya á decentralizar el antiguo régimen y á facilitar á los pueblos medios adecuados para que la vida municipal florezca y de nuevo fructifique.

Consecuencia de esas innovaciones será y se acometerá luego la reforma electoral, en términos de que pueda dignificarse y emanciparse la más alta función de la ciudadanía. —El problema de los Consumos, que tanto importa al país y por cuya solución se interesa con tanto calor «El Liberal», es una de esas cuestiones á las que en principio asentimos todos, siquier no estemos de acuerdo en cuanto á la forma y los modos de resolverla.

En que el impuesto es aborrecible y la recaudación, por lo general, irritante, ofensiva y vejatoria, coinciden los pareceres. Durante el verano último, varias Comisiones acudieron á mi retiro de Valldeons para hablarme en contra de los Consumos. Yo le recordé que en la transformación del impuesto fué el partido conservador quien dió el primer avance, desgravando los trigos y las harinas y compensando el desequilibrio con el impuesto sobre los alcoholes, admitido y practicado en todos los pueblos cultos.

Nadie habrá olvidado la ardiente batalla que libramos contra los liberales para que aquella desgravación subsistiese. Se la combatía entonces con el argumento, cierto en algunos puntos, falso en su esencia, de que el provecho de tal mejora se filtraba y perdía entre las redes y murallas que separan al productor del consumidor.

El impuesto de alcohol tiene sus dificultades, que se irán limando y suavizando en las leyes y con la experiencia; y el problema de la transformación del de Consumos adolece de un defecto, que lo hará insoluble en tanto no se atienda á lo que en él es primordial.

Yo he leído cuanto aquí se ha publicado acerca de ese interesantísimo asunto, y puedo asegurar que de todo ello he sacado el doloroso convencimiento de que la transformación del impuesto de consumos es una reforma que, por lo fundamental, necesita llevar delante elementos materiales y económicos suficientes para sustituir y doblar de recursos el vacío que deje aquel tributo.

Siento cierta prevención contra todas esas campañas de reformas que, con barniz popular, son—empleando términos vulgares—puramente callejeras.

Esta de transformación de los consumos me inspira el mismo interés que á quien pueda sentirlo mayor, porque es de esas cosas con las que, como ya he indicado, todos estamos conformes en principio. Más no es así en el procedimiento.

Como gobernante yo no puedo aceptar esa reforma en tanto no tengamos dispuestos los elementos y recursos necesarios para la sustitución del tributo. Sólo entonces será dable marchar de frente.

Esto es lo substancial, y sin esto habrá que ir desgravando paulatinamente las especies, según encontremos recursos con que sustituirlas. Pensar en cubrir la falta con el superavit ó cayendo en el déficit de los presupuestos, me parece una fantasía peligrosa.

—Problema catalanista y problema religioso: Considero que ambos son como un traumatismo que se ha producido en la vida nacional, y juzgo que cada uno exige cuidados y terapéuticas diferentes.

Del problema religioso puedo asegurar que en mi último período de mando no era tal problema, y como ahora no creo que corra una gran prisa, sólo aplicaré en él lo establecido por los liberales.

En lo que se refiere al catalanismo, debemos parar seriamente la atención para despojarle de todo carácter de lucha y antagonismos, afirmar la perfecta compatibilidad de todas las regiones que integran la patria y estudiar la cuestión para resolverla de un modo permanente y definitivo, así en su forma como en su esencia.

En lo fundamental, esto es casi todo el programa de la labor que los conservadores acometeremos desde el poder, ganosos de firmar la paz material y la paz de los espíritus, y esperando que la nación nos haga justicia, pues que no pensamos encender las pasiones y si cuidarnos de cuanto á la prosperidad del país importa y de cuanto á su bienestar interesa.

Gaceta del día

Esta mañana ha tropezado en la calle de Zavellá un hombre con la piedra que señala que se efectúan obras en el piso de dicha calle, viéndose al suelo y produciéndose algunas contusiones.

Y cabe apuntar la conveniencia de que no sea una piedra la que acuse las obras del empedrado, ya para la comodidad del peatón, ya para la del carretero que muchas veces no le vé, no aperciébiéndose hasta que esté encima de aquellas, teniendo que desandar el camino recorrido.

En la Comandancia de Marina se han recibido esta mañana los telegramas siguientes:

Aleudía:—Viento Noroeste flojo, mar en calma y cielo nublado.

Bajol: —Barómetro 751,8, viento O. fresco, marejada gruesa y cielo acalajado.

Soller:—Viento fresco del O., cielo acalajado y mar gruesa.

Ibiza:—Barómetro 764,12, viento O. fresco, cielo despejado y mar llana.

AGUA DE COLONIA DE ORIVE

Es la que anuló la venta de todas las extrangeras que sin el crédito de la Bilbaína se venden á veces más cara. Siendo de clase finísima, es no obstante, la más barata. Desconfiar de perfumerías informales que pretendiendo ganar mucho en poco tiempo, hacen el artículo á desconocidas ó supuestas marcas extrangeras sin mérito alguno en contra de la de ORIVE con cuya venta lucran el 20 ó 25 p. y aun les parece pequeña ganancia á algunos vendedores. Frasco 8 reales. Garrafón de 4 litros, 16 pesetas. Puerta del Sol 5, 6 franco estación pidiéndola á Bilbao.

De orden de la Junta Directiva del Círculo de Bellas Artes, se participa á los Sres. Socios que, á causa de haber fallecido esta mañana la madre de don Andrés Morey, Vice-secretario de aquella sociedad, se suspende el concierto que debía celebrarse mañana, día 31.

Anoche recibimos en esta Redacción la visita de un caballero que ostentando la representación de dos muchachos; pretendió que rectificáramos la noticia dada por un diario local respecto á que sus representados habían sido condenados por robo en juicio por Jurados celebrado anteayer en esta Audiencia, siendo así que habían sido absueltos del delito que se les atribuyó.

Como nosotros no somos los llamados á rectificar equivocaciones ajenas y por otra parte no hemos reparado que ninguno de nuestros colegas de los que acostumbramos á leer insertar tal noticia, remitimos á nuestro visitante al

diario que pueda haber publicado aquella noticia, para que si lo cree conveniente rectifique en la forma que lo parezca.

La policía y los guardias civil y municipal, continúan sus activas pesquisas para capturar al autor del asesinato frustrado cometido estos pasados días en la carretera de Manacor.

Hasta ahora no ha podido ser habido por más que recaen vehementes sospechas sobre un joven de malos antecedentes, que no han logrado detener.

Mata-Callos BOSCH único que con una sola aplicación extirpa de raíz los callos, ojos de gallo y demás durezas. Caja, una peseta.

Bronquitis el remedio más radical son las Pastillas Morell.

Sin ningún desembolso se puede adquirir, piano, armonium y acordeón. Pedir condiciones y catálogos descriptivos á J. M. Marasé, Turbano 4.—Barcelona.

SE COMPAN OBJETOS ANTIGUOS

MUJERES! Mientras vuestros maridos os regalen espontáneamente frascos de AGUA DE COLONIA DE ORIVE, podéis estar seguras de su fidelidad, porque no pensarían aumentar vuestra belleza si estuvieran preocupados con la agena.

Papelaría de Francisco Soler Conquistador, 41

LA ÚNICA CASA EN PALMA que vende los artículos con gran economía en los precios. Resmillería y Sobres para el Comercio Efectos de escritorio. — Artículos de piel PRECIOS FIJOS Y ECONÓMICOS

ALMANAQUE Baillly-Bailliere ó sea pequeña enciclopedia popular de la vida práctica

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubiertas imitación cuero. PRECIOS: En rústica, 1'50 ptas.—Encartonado, 2 ptas.—Encuadernación en piel, 3 pesetas.

De venta: Imprenta de LA TARDE Y PAPELERÍA DE FRANCISCO SOLER CONQUISTADOR, 41

LA MAQUINA PARA ESCRIBIR ADLER ES LA MEJOR DEL MUNDO Representante en Palma: Gabriel Pericás Sar Pedro, 1-pral.

OBRA NUEVA Visiones de Mallorca POR PEDRO FERRER GIBERT PORTADA DE SANTIAGO RUSIÑOL DIBUJO DE ANTONIO GELABERT 2 PESETAS Papelería de F. Soler Conquistador, 41

Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRÓ espectorantes y calmantes para la TOS FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ Abierta toda la noche.—Colón 22 y Peregil, 2

HIJAS DE G. LASSALLE antigua casa Lassalle, fundada en 1857 SAN NICOLÁS, 29 Gafas, lentes y cristales de todas clases. Variadísimo surtido de oleografías, fotograbados, fotogramas, etc. Molduras para cuadros. — Aparatos de física. — Todo á precios baratísimos. SAN NICOLÁS, 29

Sociedad del Alumbrado por Gas De conformidad con lo preceptuado en los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno, se conyoca á los Sres. Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el día 14 de Febrero próximo, á las doce, en el domicilio de la Sociedad.

Les accionistas, que no pudieren concurrir tienen la facultad de poder delegar su representación á otros accionistas, mediante carta de autorización dirigida al Presidente antes de abrirse la sesión. Palma 29 de Enero de 1907.—P. A. de la J. de G.—El Vocal-Secretario, Venancio Fuster.

ESPECIALIDAD Enpartos y enfermedades de la mujer por el Dr. LOPEZ COMAS San Francisco, 1 De 10 á 12 y de 3 á 4 Los jueves de gratis á los pobres.

Copladores de Cartas desde 2 á 750 pesetas.—Papelería Soler, Conquistador, 41 —Imprenta: Soledad, 27.

